
４　「北九州市こどもプラン（素案）」　市民意見に対する市の考え方（一覧）

 

No. 意見の概要 内容
意見の

反映結果
市の考え方

1

三つの考え方のもとで、[こどもまんなかcity]が実行されたら北九州がとても過ごしやすくなると思
います。そのためには、「こどもまんなか社会」の内容が、北九州全体にいきわたる必要があるので、
まず、それを行ったらいいと思いました。
僕が一番いいと思ったのがパンフレットの中の①、「こどもまんなかに、子育てをもっと楽しく」です。
私たち子どもが、親や地域、北九州全体の人に、私たちの成長を応援してくれたら、私たちは北九州
のこと、皆さんのことが大好きになると思います。そして、そのポカポカ言葉を大人になっても忘れな
いで、大人になったら子供の成長を応援してあげる。それが繰り返されれば、北九州市はポカポカ言
葉でいっぱいの市になると思いました！

1 1

2 （計画について）良いと思います、素晴らしいと思います（６３件） 1 1

3

全ていいと思います。
①では、子育てに困っている人も、このプランがあることで、子育てを始めるきっかけになると思う
し、子どもから見ても自分の意見を尊重してくれたら大人になってもどんどん発言できるようになる
と思うからです。
②では、大人の人もこのプランがあれば、安心して過ごすことができると思うし、どんな子どもでも、
支えてくれたら嬉しいはずだからです。
③では、今子育てをしていて、資金に困っている人でも、子育てがしやすくなると思うからです。

1 1

4
それぞれの子ども(年齢、障害等の状況)に対応している所がすごくいいと思いました。今、私たちの
学校で行っている空のコンタクトケース回収のようなことを増やしてSDGs等をもっと子供達の身近
になるようにしていって欲しいです。

1 1

5
幅広い年代まで「子ども」と位置付けて、支えていくというプランであるところがとてもいいと思いま
した。小さい子どもだけでなく、若者も含めていることで、長い期間支えていくという思いが感じられ
ました。

1 1

6
こどもを中心としての北九州であり、子育ても応援したりとしていますが、子どもだけでなく大人にも
サポートといろんな世代までが過ごしやすい北九州になり、障がいのある人でも過ごせる北九州がい
いなと思いました。

1 1

7
こどもを真ん中に子育てをもっと楽しくではこどもの助けにもなるし、ほかの人からも北九州市をい
いと言ってもらいたいこといいと思います。お母さんやお父さんを支える負担も減り、よりよい生活
になると思うからです。

1 1

8
こどもや未成年の方を真ん中にし、障害のある人々やいじめや虐待を受けている人々にもサポートす
る北九州市は素晴らしいと思います。僕は転校して北九州市に来ましたが、この街にきてよかったと
思いました。

1 1

9 「どんな時もこどもの歩みに寄りそう」がいいと思いました。（９件） 1 1

10

【お母さんが妊娠した時も、生まれた後も、保育園に入園したときも、小中高になってからも、障がい
のある子供も、悩んだ時も、居場所づくりも、結婚をしたいときも、親子で暮らせない時も】とかたく
さんあって、安心して大人に成長できるように寄り添ってもらえるとうれしくなって悩みがなくなる
から、私はいいと思いました。

1 1

11

とってもいい素案だと思います。これならこどもも大人も安心して暮らせることができると思いま
す。そしてこれなら障がいの人も安心して暮らすことができ、子育てを助けるサービスもあるので安
心して子供も生むことができるし、北九州市いいなと思ってくれた人が北九州市に引っ越してくるか
もしれないので、北九州市の人口も増えるかもしれないからいいなと思いました。

1 1

12

お母さんやお腹の子の健康を見てくれると、何かあったとき、すぐ対処できるし、お母さんもお腹の
子が元気と分かると安心して過ごせるんじゃないかな、と思いました。
「悩んだとき相談できる」の案、いいなと思いました。理由は、ため込まず、相談できると、ストレスも
溜まらないし、自殺するとかもなくなっていいんじゃないかな、と思ったからです。

1 1

13 子育て世代と若者をしっかり応援がいいと思いました。（９件） 1 1

14
子ども達の意見を聞いてくれたり子育てを応援したりしてくれて安心します。働く事や将来の夢のこ
ともわかり、住みやすい事がわかりました。誰もが生きやすく成長できる場所や子どもの意見もきい
てくださりありがとうございます。

1 1

15
すごいとおもいました！！　まさかうち小学校が選らばれるとはおもわなかったからです。　このよう
な貴重な体験は、二度と出来ないと思いました。

1 1

16
少子高齢化を解消するための手段として、子育て世代の方々を支援することは重要だと思いました。
（2件）

1 1

17 こどもたちが過ごしやすいまちづくりは、地域の活性化にも繋がり、いいと思います。 1 1

18
こどもだけでなく、子育てをしている方や、働いている方のことも支えるのは、とてもいい意見だと思
います。

1 1

19
自分が考えてなかった意見があったり自分も考えていた意見があって楽しかったです。またやってほ
しいと思いました。

1 1

20 そのままでいいと思います。（７件） 1 1

21
私はお腹の中に赤ちゃんがいる人は、優先席、普通の席に座るときには誰かが座っていて、そのこと
に気づいたら声掛けをし、抱っこっしている人がいたら「うるさい」じゃなくて「座りますか？」とか優
しい声をかけると良いと思います。

1 1

22 電車の中で、あかちゃんを、おつれしている人に、席を譲ると良いと思います。 1 1

こどもプラン全般に関すること

「こどもまんなかcity」の実現に向け、6つの視点に立ち、3つの基本
方針に基づく１５の基本施策に取り組むことで、こどもたちや子育て
世代の皆さまが住みやすい北九州市をつくっていきます。

【内容】について

１ 計画の趣旨や内容に対する賛意や共感を示す意見

２ 計画の今後の進め方等に対する考え方を述べた意見

３ 計画の内容や表現に対して追加や修正を求める意見

４ 計画には直接関係しない意見

【意見の反映結果】について

１ プランに掲載済

２ 追加・修正あり

３ 追加・修正なし

４ その他
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意見の

反映結果
市の考え方

23

子連れの家族が電車に乗っている時に子どもが泣いてしまうということがあると思います。その時、
他に乗っている乗客がどなったり、文句をいったりするのではなく、笑顔になってくれるような取組
ができるといいと思います。通きんラッシュや帰たくラッシュ以外で電車の利用が少ない時間帯など
を利用し、その中の一つの車両を子連れせん用にできたらいいと思います。

1 1

24 近所などのほかの人ともっと仲良くすると良いと思います。 1 1

25 人が困っていたら、それを助けてくれるような北九州市にしたいです。 1 1

26 「知らない人だから」は関係なく協力しあうことが大事です。 1 1

27
実際の出来事を本にしていて分かりやすかったです。安心して暮らせるようなまちにして欲しいとい
う思いがよく伝わりました。

1 1

28

私は現在中学2年生で、子どもに該当するのですが、この北九州こどもプランは子どもだけでなく子
育て世代や若者も支援すると書かれていてとても良いなと思いました。私は学校で意見を求められ
た時は答えますが、自分からはあまり意見を言い出せない(勇気が出ない)ので１番の最初に書かれて
いたども達が家庭や学校、自分の居場所などで意見を言いやすいようにします。というのは、とても
良いなと思いました。

1 1

29
北九州市全体、特に子どものいるお母さん・お父さんにとってとても素敵な案だと思います。「子育て
にかかるお金の一部の支援亅については特に助かると思いました。

1 1

30 まずこどもたち目線で考えるのではなく、保護者目線で考えるべきだと思います。（２件） 2 1
こどもの目線に加え、保護者や子育て当事者の目線も大切にしなが
ら、各施策に取り組んでいきます。

31
この取り組みを通して北九州市のこどもみんなが平等に暮らしていけたらいいなと思いました。支援
する内容や取り組みを、詳しく知りたいです。
（内容の詳細を問う意見：８件）

2 1

ご覧いただいているものは、こども用にわかりやすくまとめた素案
になります。
支援する具体的な内容や取組については、こどもプランの本冊に記
載していますので、ご覧ください。

32
生まれてから、結婚するまでだから、大人になるまで安心できるプランにしてくれているのでいいと
思います。個人的にはに結婚した後もそのこどもにプランがつけれるのかが気になりました。

2 1
こどもプランは北九州市のこどもたちの成長を支えるための計画に
なります。大人になり結婚した後は、こどもプランに限らず様々な取
組の中で市民の皆さまをサポートしていきます。

33

市職員と親の目線から見ました。市目線では十分な施策内容や方針が説明されていますが、市民
（親）目線のチラシなどは作成予定でしょうか。不安を抱える様々な立場の当事者が”主語”になり、自
分が抱える課題が解決できること、他自治体と比べても次元の違う独自の支援メニューであることが
表現されたPRものがあれば、こどもまんなかというブランドを意識・共感でき、事業への参画・協働
（活用）や転入にもつながると思いました。

2 1

この計画は本冊だけでなく、内容をまとめた「概要版」、こども向けに
まとめた「こども向け概要版」を作成する予定です。計画策定後、より
たくさんの皆さまにこの計画や市の支援メニューを知っていただけ
るようPR方法を検討し、取り組んでいきます。

34 北九州市民にアンケートを取ると良いと思います。（７件） 2 3
定期的に子育て世帯を対象としたアンケートを実施し、現状やニーズ
を把握しながら、施策の検討に活かしていきます。

35

我々世代からすると、今の子どもや子育て世代は、「恵まれ過ぎている」と思えて仕方がありません。
学校にはエアコンが設置され、悪天候の度に臨時休校になります。中学校にまで給食が導入され、給
食の無償化までも要求されています。特別な事情がある子どもなら配慮が必要ですが、「学校に行く
ことが全てではない」との理屈から、勉強嫌いや怠惰による不登校児までも擁護されている現状で
す。
我が家は決して裕福ではなく、小さな市営住宅住まいで両親共働きでした。母親は疲れていても早朝
から弁当を作ってくれ、とても苦労しながら三人の子育てをしてくれました。
親は子どものために苦労し、子どもはそんな親の姿を見て「我慢する力」を養いながら成長し、やがて
「自分が大人（親）になったら…」と、果たせなかった夢を描くものです。将来のことを見据えるなら
ば、子育て世代や子どもには、あえてたくさんの苦労を味わわせることが必要だと思います。

2 3

こどもや子育てに関する支援については、社会情勢や子育て・教育環
境などの変化にも対応しながら取り組んでおり、その中で子どもの
安全・安心な環境づくりも進めているところです。また、大人へと成
長する上で、力強く・挑戦する力も必要と考えます。子育てへの考え
方やあり方は様々であり、貴重なご意見として承ります。

36

まず前提の話として少子高齢化をどうするか？という問題に向き合う所からではないかと思います。
それは何故かと言うと北九州市は第二次産業を主に成長して来ましたが、市内生産性は福岡市の約
半分しかなく第三次産業の成長率も著しく低い数値が出ています。鉄の街北九州はこれから先の未
来に対して今後も安定した鉄の需要供給が成り立つかは不透明で、その対策として今後は第三次産
業にも注力をして行く必要があると思います。この第三次産業を成長させる事が結果的に人口流出
や少子高齢化の歯止めではなく改善に成るのではないかと思っています。
今、目先の子ども問題に取組む事も重要ではありますが、問題の本質を正さなければ問題の表面しか
解決出来ず、数年後には同様の問題が発生するでしょう。
だからこそ、今と未来について同時進行で問題に向き合う必要があると思います。

2 3

37 今課題になっている少子高齢化に対する何らかの対策をとってほしい。 2 3

38 読んだけどあんまりよくわかりませんでした。 2 3
友達や家族、学校の先生などに聞いたり、話をしたりして、北九州市
の取組を少しでも知ってもらえたら嬉しいです。

39

計画の視点の中に「子どもがまん中の社会に｣の文言を取り入れ、社会が子どもへの関心をもつ地域
社会の構築を計画に盛り込んで欲しいと思います。
子どもが幸せになる社会づくりが軽視されていると思います。少子化対策が全面にでてる施策は子
どもには少しも目が向けられていないように思います。

3 1

ご意見の「こどもまんなか社会」「社会が子どもへの関心をもつ地域
社会の構築」は当計画で掲げている基本理念になります。この理念を
実現するため、６つの視点を定めているところであり、こどもに目線
に立った施策に取り組んでいきます。

40 子どもたちの意見を大切にするのがいいと思います。（１６件） 1 1

41
「こどもたちが、家庭や学校、自分の居場所などで意見を言いやすいようにします」が良いと思いまし
た（１１件）

1 1

42
地球温暖化や少子高齢化の問題を解決していけるのはこれからの世代からだと思うのでそういった
意味でも今の子供たちが自分たちの意見を発言できるようにするなどは大切だと思いました。

1 1

43
子育ての支援や、意見を大切にするということが書いてあって、初めての人も支援があったらやりや
すいと思うし、意見を大切にすることで、大人になったときに役立つかなと思ったからです。

1 1

44 差別をなくし、みんなが平等にできる社会にする、が良いと思います（３件） 1 1

45 もっと意見を聞いて、その意見を実施させればいいと思います。（２件） 2 1

46

「家庭や学校、自分の居場所などで意見を言いやすいようにします。」と書いていますが、それはどう
いった活動でそうなるのですか？私も意見は言いたいです。しかし、意見を言えるかどうかは個人の
問題でもあります。他の人が、「意見を言っていいんだよ」といっても、心の中に何か不安があれば、ほ
かの人が意見を言える環境にしてくれてもその心の不安を取り除かなければ意見は言えないと思い
ます。心の不安というのは、安心できる人がいない場で、ほかの人に文句を言われたりしていた人
は、また何か言われるのではなどと考えてしまうことです。自分は意見を言える、という人にとっては
うれしい活動でしょう。でも、意見を言うのが怖いといった、個人の問題は、心のケアの方が大切だと
思います。

2 1

こどもの権利については、今後も継続的に周知啓発を図ります(現在
も小学6年生全員にこどもの権利を記した下敷を配り、道徳の授業
での活用をお願いしています。)また、みらい政策委員会等を通じて、
こどもの声を聞く取組を行います。
なお、心の不安について、心のケアを専門とするスクールカウンセ
ラーを学校に配置するなど相談体制を整えています。

少子高齢化については、こども・子育て施策に限らず、産業競争力の
向上や生活環境の充実など、都市の総合力を高めていくことが不可
欠です。北九州市の基本構想・基本計画のもと、当計画も含めた様々
な分野別計画に基づき、中長期的な視点で対策に取り組んでいきま
す。

こどもには一人の人間として意見を表明する権利があります。この
「こどもの権利」を社会全体が理解し、こどもが意見を言いやすい環
境づくりを進めます。

「こどもまんなかcity」の実現に向け、6つの視点に立ち、3つの基本
方針に基づく１５の基本施策に取り組むことで、こどもたちや子育て
世代の皆さまが住みやすい北九州市をつくっていきます。

基本施策１
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47

素案の１番の「こどもたちの意見を大切にします。」についてです。みらい政策委員会に参加させてい
ただいたのですがすごくいい場だと思うので、これ以外にも行政に向けたこども目線からの意見を言
えるプラットフォームや各中学・高校の生徒会が集まり、市について話し合う場などを設けていただく
と、より政治や北九州市への関心が強まり、こどもまんなかシティに近づけると思います。（私個人の
意見でこんなのがあったらいいなと言う感じでかいてます。）

2 1

48 みらい政策委員会の取り組みを増やしてほしいです。 2 1

49 それぞれの意見が尊重され、いろいろな個性が発揮されるような制度が欲しいと思いました。 2 3
みらい政策委員会などの取組を通じて、こどもの意見を尊重する取
組を進めていきます。

50 こどもの夢についての記述がありませんが、こどもの夢についてはどうするのでしょうか。 2 3
「こどもまんなか」の意識の醸成を深め、　こどもが希望を持てるよう
な社会づくりに取り組みます。

51 大人には、こどもの将来にあまりかかわらない方がいいと思います。 2 3
こどもは一人の人間として、将来について自分の意見を表明する権
利があります。そのため、大人はこどもの意見をしっかりと聞いた上
で自分の考えや情報を伝えて対話をし、接することが大切です。

52
将来、自分の意見を言える大人になれるよう支えるところで、どう支えるのかを具体的に書いてほし
いです。（２件）

3 1

こどもの権利について、こどもだけでなく、大人にも周知啓発を図り
ます。こどもの権利の理解を深めることで、様々な場面でこどもが意
見を言いやすい環境づくりを進め、主体的に社会参加する大人へと
成長できるよう取り組んでいきます。

53

今北九州市がどのようになっているか、そして今、北九州市こどもまんなかスイッチという取り組みを
知れて自分もそれに関係するイベンなどに参加したいなと思いました。さらに今回の機会を通して
「にこにこスイッチ」や「こどもと同じ目線」、「愛情いちばん」、「大丈夫」、「ありがとう」が大切だという
ことをこの学習で知りました。

1 1
「北九州市こどもまんなかスイッチ！」について、さらに知っていただ
くよう、周知啓発に取り組みます。

54
市民みんなで応援してあげることによって、こどもみんなが楽しいと思ってくれると思います。そのお
かげで北九州市に住みたいと思ってくれたらさらにいいと思います。

1 1

55

「子育てを市民みんなで応援するまちにします」のところで、応援するといっても具体的にどんな応援
をするのか、教えてほしいです。
こどもたちの成長を市民みんなで支えるとは、市民の人たちで子育て世代のお手伝いをするんです
か？それがあまりわからないのですが教えてください。
（具体的に教えて欲しいという意見：２件）

2 1

56 まだまだ妊婦や、子育て世代への配慮などが足りていないため、そこをしっかりとして欲しいです。 2 1

57 土日等に、大人が仕事を休みやすくして子どもとふれ合う時間をつくって欲しいです。 2 3

58 小学生、中学生、高校生は割引きや無料を出来るようにしたらいいと思います。 2 3

59 こどもまんなかのため、もっと学割を増やして欲しいです。 2 3

60 公園でボール遊びなどが安全にできるようにして欲しいです。（27件） 2 1

61 幼稚園児から高齢の方まで遊べたり休憩できる公園を増やしたらうれしいです！（２件） 2 1

62 公園は小さい子用と小学生でわけてほしい、公園の決まりを作って欲しいです。 2 1

63 放課後などに子どもが安全、安心にすごせるような場所（公園など）づくりをするといいと思います。 2 1

64
こどもが公園でボール遊びをしている時はボールが道路に行ったりすることがあるかもしれないから
きちんと気を付けたら良いと思います。もしいってしまったら右左をちゃんと見てから行きます。

2 1

65 公園を作って欲しい、公園を増やして欲しいです。（２7件） 2 3

66 もっと大きな公園が欲しいです。（７件） 2 3

67 遊具を増やして欲しいです。（57件） 2 3

68 公園にバスケットゴールを作って欲しいです。（１１件） 2 3

69 公園にバレーコートを作って欲しいです。（３件） 2 3

70 公園にバドミントン専用コートを作って欲しいです。（２件） 2 3

71 公園にサッカーゴールが欲しい。（８件） 2 3

72 野球のできる公園が欲しいです。（１０件） 2 3

73 公園にトイレを作って欲しいです。 2 3

74 公園のトイレをもっときれいにして欲しいです。（14件） 2 3

75 公園に自動販売機が欲しいです。（４件） 2 3
自動販売機については、民間の設置業者や公園利用者などから設置
の意向があった場合に検討することになります。

76 公園のフェンスを高くして欲しいです！（１５件） 2 3
公園の整備については、それぞれの公園の状況を踏まえ、こどもや地
域の方の意見を踏まえ順次検討していきます。

77 公園にベンチがたくさん欲しいです。 2 3
それぞれの公園の状況を踏まえ、こどもや地域の方などの意見を聞
き、ベンチの設置の検討など使いやすい公園づくりを目指し、順次進
めていきます。

78 公園に虫がいないようにして欲しいです。 2 3
外の環境のため、虫を除去するのは難しいですが、公園の敷地内に
ハチの巣があり、襲ってくるといった危険性がある場合は各区まちづ
くり整備課にご連絡ください。

引き続き、みらい政策委員会など、こどももまちづくりに参画し、意
見を市政に反映できるよう取り組んでいきます。

１人(例えばお母さんだけ）で子育てをするのは大変です。お父さんも
もっと子育てに参加できるよう、会社が育児休暇の取得を促したり、
働く子育て当事者を支えられるよう、保育サービスなどを充実させ
たり、また、子育て当事者が利用しやすいお店や施設を増やすなど、
子育て当事者に優しい、社会(市民)から支えられる(応援される)北
九州市になるよう取り組んでいきます。

引き続き、こどもや子育てにやさしい社会を目指して気運醸成に取
り組みます。

基本施策２

「わらべの日」ということで賛同する協力店舗等でこどもやその家族
を対象に料金割引やプレゼント進呈などを行っています。
協力店舗を増やせるように引き続き取り組みます。

公園はこどもだけでなく様々な方が利用するため、ボール遊びにつ
いてはこどもたちや地域の方々に理解してもらい、ルールづくりを行
う必要があります。
北九州市では、今年度から「みらい政策委員会」制度を設け、その中
でこどもたちに校区内にある公園のルール等について考えてもら
い、市に提案してもらう取組を実施しています。子どもたちの提案を
踏まえ、公園愛護会や自治会など地域の方々の意見を聞きながら、
ルールづくりを行い、誰もが使いやすい公園づくりを目指します。

北九州市の都市公園の人口１人当たりの面積は、政令市の中では上
位(4位)となっており、現在は新たに整備するよりも、今ある公園を
使いやすいようにする取組を進めていきます。

遊具やトイレなどの整備について、それぞれの公園の状況も踏まえ、
地域のこどもや子育て世代の意見を聞きながら、順次検討を進めて
いきます。
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79 公園をきれいにして欲しいです。（２件） 2 3
引き続き、地域の公園愛護会に協力をいただきながら、公園の美化
活動に取り組みます。

80 公園にゴミがあるから、ごみ箱をつけて欲しいです。（２件） 2 3
公園にはゴミ箱を設置しない方針ですが、公園愛護会等の管理者が
自主的に設置する場合に限り認めています。

81 ほとんどの公園に時計をおいて欲しいです。 2 3
ほとんどの公園に時計を置くことは難しいですが、それぞれの公園
の状況を踏まえ、必要に応じて時計を設置します。

82 自然がたくさんの公園をつくって欲しいです。 2 3

83 一つの区に２つは自然にふれあう公園みたいなものが欲しいです。 2 3

84
農事センターにおむつ替えスペースがないなど、公共施設でもまだ施設整備が行き届いていないよう
に思います。また、幼稚園生など、小さな子ども向けトイレを公園などの公共施設に整備して欲しいで
す。

2 3

（農事センターや公園等の公共施設での）おむつ替えスペースや子ど
も用トイレについては、これまでも各施設の利用状況等に応じて整備
しているところですが、整備が行き届いていないところもありますの
で、引き続き、みなさまのご意見をふまえて整備を検討させていただ
きます。

85

障がいのある人達も住みやすい北九州市にするためにもっと障がいがあって、車いすに乗っている
人が気軽に遊べる場所を作って欲しいです。例えば公園の入り口を広くするとか、段差をできるだけ
少なくするとか、ベンチを高さを車いすと、同じにするとか、ベンチの高さを一緒にするとベンチに座
れなくてもベンチの横に車いすを置くだけで同じ高さで喋ることができると思ったからです。

2 3

北九州市では、バリアフリーのまちづくりに取り組んでおり、公園に
ついても車いすの方が通りやすいよう、入口を広くする、段差をなる
べく少なくするなどの取組を行っております。いただいたご意見を参
考に今後も誰もが使いやすい公園づくりを進めていきます。

86 歩道を整備して欲しいです。（１６件） 2 2

87
学校から帰っている小さな子供が道路の凸凹などに転んでけがをする人が多いので凸ロをなくして
欲しいです！（２件）

2 2

88
幼稚園周辺の道路の安全対策をして欲しい。幼稚園から幼稚園駐車場は舗装に凸凹が多く、車が避け
て通るため、とても危険です。

2 2

89 歩道を広くして欲しいです。（５件） 2 2

90 歩道を広くし、自転車と歩行者で分けて欲しいです。（７件） 2 2

91
大人の方々にもこどもの歩みに寄りそってもらうために、飛び出し注意の看板、横断歩道などを増や
して欲しいです。

2 2

飛び出し注意の看板等の交通安全対策は、具体的な場所のご要望を
受け、現地の状況を踏まえて整備を進めております。
また、横断歩道等の交通規制は警察の所管となるため、具体的な場
所について警察署へご相談ください。

92
町にあるかんばんや、掲示物にかいているかんじを少なくして小さいこどもでも読めるようにして欲
しいです。

2 2
看板や掲示物の種類にもよりますが、飛び出し注意の看板等の交通
安全対策は、具体的な場所のご要望を受け、現地の状況を踏まえて
整備を進めております。

93 横断歩道を増やして欲しいです。（７件） 2 3

94 横断歩道の待つ時間を短くして欲しいです。（６件） 2 3

95 もっと安全な町にして欲しいです。（５件） 2 2

96 安心して学校に通えるようにして欲しいです。（２件） 2 2

97
市民みんなで子育てを応援するというのがいいと思いました。また、最近、犯罪が心配なのでこども
たちが安心して過ごせる街づくりや見守りも大事なのではないかと思いました。　（２件）

2 2

98

僕は、こどもを守れるように防犯の対策や、子供への呼びかけを、もっと強化したほうがいいと思い
ます。今月14日の夜に、女子中学生と男子生徒が刃物で刺される事件が起こったので、小学生や、中
学生の子供に、夜遅くにお店に行ったり出かけたりすることの危険さをしっかり教えたり、未来があ
る子どもを失わないように、防犯の対策をさらに強化したほうがいいと思います。

2 2

99
近頃、色々な事件が多いから、設備、警備をしっかりして安心、安全の生活を確保して欲しいです。（２
件）

2 2
防犯灯の設置につきましては、防犯灯設置関連事業で対応するとと
もに、地域や企業の自主防犯活動をしっかりとサポートし、「見守りの
目」の充実を図っていきます。

100 小中学生の通学路をパトロールして欲しいです。 2 2

101 広い範囲に登下校を見守る人を置く取り組みをして欲しいです。 2 2

102 歩道の街灯をもっと増やして欲しいです。（１３件） 2 2

103 夜暗くなっても安心して歩けるようにして欲しいです。 2 2

104
中学生が刺されてしまうなどの事件が起こっているので、その時の迅速な犯人逮捕、事件解決のため
に、防犯カメラなどの防犯機器の設置を行って欲しいです。

2 2

105 防犯カメラを増やして欲しいです。（２件） 2 2

106
２０２４年12月14日土曜日の事件のような、中学生などの児童が殺されないように設備を増やして
ほしい。

2 2
防犯灯の設置につきましては、防犯灯設置関連事業で対応します。
防犯カメラの設置につきましては、自治会・町内会や事業者への設置
補助金の制度があり、設置の推進を図ります。

107
子どもの事故や事件がたくさんおきているから公園や横断歩道などの道をもっと安全にして欲しい
です。

2 2

防犯灯の設置につきましては、防犯灯設置関連事業で対応します。
防犯カメラの設置につきましては、自治会・町内会や事業者への設置
補助金の制度があり、設置の推進を図ります。さらに、地域や企業の
自主防犯活動をしっかりとサポートし、「見守りの目」の充実を図って
いきます。

108 登下校の時、トラブルや事件などにまきこまれないように、送迎バスが欲しいです。 2 3

通学時にバスなどを利用した送迎をするには、財源の確保が伴いま
すので、今後の施策研究のための貴重なご意見として承ります。
また、地域や企業の自主防犯活動をしっかりとサポートし、「見守りの
目」の充実を図っていきます。

防犯灯の設置につきましては、防犯灯設置関連事業で対応します。

通学路について、歩道やイメージ歩道の整備を実施し、安全対策を促
進しております。なお、道路舗装の損傷については、各区役所のまち
づくり整備課へご連絡ください。

歩道の拡幅については、現地の状況を踏まえて整備を進めておりま
す。
また、「北九州市自転車活用推進計画」にて自転車ネットワーク計画
を定めており、対象路線から自転車走行空間の整備を実施しており
ます。

横断歩道等の交通規制は警察の所管となるため、具体的な場所につ
いて警察署へご相談ください。

地域や警察等の関係機関等と連携を深め、安全・安心なまちづくりを
推進してまいります。

地域や企業の自主防犯活動をしっかりとサポートし、「見守りの目」の
充実を図っていきます。

防犯カメラの設置につきましては、自治会・町内会や事業者への設置
補助金の制度があり、設置の推進を図ります。

北九州市では、自然に触れることができる公園として、響灘緑地（グ
リーンパーク）や山田緑地など、様々な種類の公園を整備しており、
今後もさらなる内容の充実を図ってまいります。
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109

防犯ブザーを目がフラッシュするような光を発するものにしたほうがいい。防犯ブザーだと、暴発な
どによりなっても危険視する人が少なく、あまり防犯になっていない。そのため、不審者が襲ってきた
ときに、音を鳴らしたりして伝えるのではなく、不審者に向かって光を発し、相手が混乱しているうち
に叫んで周りの大人を呼んだほうが防犯としていいと思います。

2 3

110

放課後などに、こどもが安全安心にすごせるような場所づくりをしますという案に対して、小倉南区
で中学生の殺傷事件があったので、もっと防犯や警備などを強化してもらえたら、こどもだけでなく
大人も安全安心にすごせるようになると思います。刃物の持ち込みなどを防ぐために、危険なものを
検知する機械などを出入り口に設置することでより犯罪を防ぐことができると思います。

2 3

111 警察などにパトロールをして欲しいです。 2 3

112
お年寄りの人が赤信号を無視して渡っているから、小さい子の悪い影響になるから徹底的に道路の
取り締まりしたほうがいいと思います。

2 3

113 子どもを見守れるスマートフォンのアプリが欲しいです。 2 3
地域で発生する事件・事案情報の地図表示や防犯ブザー機能等が搭
載された福岡県警察防犯アプリ「みまもっち」の利用を促進しており
ます。

114

北九州市で起きる事件が、最近多発しています。2024年12月14日に起きた中学生2人が被害に遭
い、一人は亡くなり、もう一人は重傷を負い現在犯人は、逃走中です。警察が捜査を続けて犯人を
追っていますが、捕まらず更にはいたずらかは分かりませんが1813万を払わないと下校中の児童を
襲うぞという脅迫状が届いています。このままだと住みたい町になるのはかなり先になると思われま
す。遺族の方たちも苦労されていると思います。みんなが犯罪に遭わないようなまちを作ってくださ
い。まあそれができたら苦労しないんですけどね。でも市長さんの影響力があれば大丈夫です。体調
管理に気を付けて下さい。長文失礼しました。

2 3

115 毎日北九州市の安全第一を考えてくれてありがとうございます。 1 3

116
こどもたちの成長を、市民みんなで支えるまちにすることで、市外の人からも「北九州に住みたい」と
思ってもらえる街にします。がとてもいいと思いました。市外の人から住む人が増えるとたくさんの
人と出会えるし、協力もできるからです。

1 1

117
「こどもをまんなかに、子育てをもっと楽しく」という案は、とてもいい案だと思います。そのわけは、
若者が集まったら、北九州市の色々な技術が発達し、県の中心、国の中心と発展していくかもしれな
いからです。

1 1

118
北九州市に移住したいと思えるようなプランを作って欲しいです。
【理由】人口が減ってしまうと政令指定都市の対象から外れて国の保証金対象から外れて物価上昇し
てしまい人口がさらに減ってしまうからです。

2 1

119

「子育てを市民みんなで応援する街にします。」にあるようにどんどん人口が少なくなってきているの
で他の市や地域、県に住んでいる家庭が北九州に興味を持って引っ越してきてくれるようにSNSな
どをつかって宣伝したり、今北九州に住んでいる学生や若者にもし大学などで出て行ってしまっても
いつかはいい街だなと思い、戻ってきてもらえるような街づくり、環境づくりがあったりしたらいいな
と思います。

2 1
子育てしやすいまちにすることで、進学等で転出した若者が、また
戻ってきてもらえるよう、施策に取り組むとともに、情報発信にも努
めていきます。

120 新聞・テレビ・学校などで広めたら良いと思います。（広報に関する意見：２１件） 2 3
学校などへの出前講演に加え、紙や映像など様々な媒体を活用し、
効果的な情報発信に取り組んでいきます。

121
子育てマップ北九州のイベント情報に、市が主催・共催しているイベントをきちんと載せて欲しいで
す。

2 3
イベント情報については集約に努め、分かりやすく情報発信するよ
う、検討します。

122
子どもたちの成長を、市民みんなで支える街にすることで市外の人から北九州に住みたいと思っても
らえる街にしますというのは、子どもを使って周りの人を北九州に移住させようとしているんです
か？もっと説明を変えるといいと思います。もっといい感じに訂正してください。誤解を招きます。

3 3

「こども施策の充実に取り組む」ことで、若者や子育て世代が北九州
市に魅力を感じ、この街を選び、住んでほしいという趣旨です。
市内の方はもちろん市外の方も住んでみたい、住み続けたいと思っ
てもらえるまちを目指していきます。

123 母子モが使いやすいのでより良いものになっていくと良いと思います。 1 1
電子母子健康手帳「きたきゅう子育て応援アプリ」を活用した、妊娠、
出産、子育て期の手続き等のＤＸ推進を図り、 子育て世代に焦点を
あてた取組を行います。

124
「子育て分野のデジタル活用を進めます」とは、具体的にどのようなことを行っているのか、もっとく
わしく知りたいです。

2 1

125
子育て分野のデジタル活用とは何ですか？子育てをデジタル化するのであれば、まだ人の手で、育て
てあげたほうがいいと思います。

2 1

126
お母さんが妊娠したときに相談できる場所をつくったり、地域の人たちで支えていくのが安心して赤
ちゃんを産むことができると思うのでいいなと思いました。（２件）

1 1

妊娠や子育てに不安を抱える方も、安心して出産・子育てができるよ
う、専門の職員が相談に応じるなど、必要な支援を行います。また、
子育てで孤立することがないよう地域での活動などを通じてサポー
トする取組も行います。

127
こどもが熱が出たり、ケガするといつでも病院で見てもらうのは、いいと思います。熱が出たりしても
近くの病院が開いてないときがたまにあるからです。

1 1

128 私は、簡単に相談ができたり、病院に行けるようにしたりするのが、いいと思いました。 1 1

129
子どもが育つとき、いろいろ支援してくれるのがいいと思います。熱が出たりしたとき、いつでも病院
で見てもらえるのがいいと思います。

1 1

130 熱やケガが出たときは、いつでも病院でみてもらえたら、みんな嬉しくなると思います。 2 1

131
熱が出たり、けがをしたりしても、いつでも病院でみてもらえるようにしますという案に対して、小規
模の病院を増やしたり病院で働く人を増やしたり、夜間でもすぐに対応出来るようにするなどして対
策してもらえると、安心して過ごせるようになると思います。

2 1

132 病院が欲しいです。（６件） 2 3

133

全体的に自分たちにとっていいことしかないから、ぜひ実現してほしいなと思いました。でも、生まれ
たとき、そのあとも、の熱が出たり、けがをしたりしても、いつでも病院でみてもらえるようにします。
というのが病院が混んでたりした場合、他の大人がその子以上に困っていた場合、緊急で病院にきた
子供がたくさんいた場合どの子供を優先するのか、医者の数は足りるのかなどが少し気になりまし
た。

2 3

労いのお言葉ありがとうございます。引き続き警察等の関係機関等
と連携を深め、安全・安心なまちづくりを推進していきます。

若者や子育て世代に選ばれるまちとなるよう、子育てしやすい環境
や生活基盤となる働く場、魅力的で心豊かに生活できる住環境づく
りを進めていきます。

ここでのデジタル活用とは、子育てで必要となる「こどもに関する情
報の共有」や「様々な手続き」をデジタルの力を借りて子育て関係者
の業務の効率化を図るといった内容になります。

こどもや子育て当事者が安心できるよう、市内の医療機関の協力の
もと、小児救急の夜間・休日を含めた２４時間医療体制の維持に努め
ていきます。

基本施策３

貴重なご意見ありがとうございます。引き続き警察等の関係機関等
と連携を深め、安全・安心なまちづくりを推進していきます。

基本施策４
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134

市民アンケートで「幼児教育・保育施設の利用時間」について、１９時台や２０時台を希望している方に
ついて、現状のみの取組では解消にならないのではないでしょうか。園児の保護者の職業が多岐に渡
る現状から、保育施設の利用終了時間の延長希望は、お母さんやお父さんの子育てを助けるサービス
が必要であるということではないかと考えます。

2 3
保護者が安心して働くことが出来るよう、子育て当事者のニーズに
寄り添ったサービスを検討します。

135 会社に子どもを連れてきていい場所を作れば良いと思います。 2 3
事業所の従業員のお子さんに保育を提供する地域型保育事業を実
施しています。（上記に加え、地域の保育を必要とするお子さんへの
保育も実施しています）

136 保育施設の掃除が行き渡っていないので、各施設に清掃員がいてくれたら良いと思います。 2 3
保育所をご利用の皆様や施設のスタッフがより快適に過ごせるよう、
常日頃からの施設清掃について啓発に努めます。なお、北九州市立
保育所については、専門業者による日々の清掃を実施しています。

137

保育体制強化事業・保育対策総合支援事業補助金をなぜ活用しなかったのでしょうか。保育に係る周
辺業務を行う者（保育支援者）の配置支援を行い、保育士の業務負担を図ることを目的としている施
策にも関わらず、取り入れていないことに疑問を感じます。北九州市が活用していないのは理由が
あったかもしれませんが、積極的な国補助予算の活用を要望します。

2 1

国補助予算の活用については、これまでも保育人材の確保・定着に
限らず、補助メニューに合致する事業について活用しております。
今後も、国に補助メニューや補助額の増額を要望するとともに、積極
的に活用してまいります。

138
（保育所において）年々様々な問題を抱える子どもさんが増える中、配置基準は改善されたとはいえ
グレーゾーンの加配がつかないお子さんについては、園で身を切って職員を配置している現状を鑑
み、もっと手厚く職員配置をしても園経営ができるようお願いしたいです。

2 1
障害の有無に関わらず支援が必要と判断した場合には保育士の加配
を認めるなど、様々な特性がある子どもの健やかな成長を支援しま
す。

139

普段の生活の中で学童や市民センターなどの勉強する、遊ぶ場所に行くときにちゃんとお菓子禁止、
走ってはいけないなどのルールがあるから、集中して勉強などができるので過ごしやすいです。
公園などで遊びに行くときにも、ボール禁止やどこが危険などの注意書きがあるから遊びやすいで
す。

1 1

放課後児童クラブは１～６年生まで幅広い学年が利用しますし、市民
センターや公園などの公共施設はこどもだけでなく様々な方が利用
します。そのため、こどもや地域の大人など、色々な方の意見を聞き、
一定のルールを設けて、より皆さんが快適に利用できるように取り
組みます。

140 勉強スペースが欲しいです。（１０件） 2 2

141
生活にこまっている家族や子どもがたくさんいるから、無料で勉強ができるしせつなどを増やして欲
しいです。

2 2

142
勉強したくてもできない子がいるから、学校が終わったらだれでも無料で勉強を教えてくれる建物が
欲しいです。

2 2

143 遊ぶ場所が欲しいです。（２４件） 2 2

144 室内で遊べる施設が欲しいです。（２０件） 2 2

145 子どもだけであそべる場所を多くして欲しいです。 2 2

146
子育てを市民みんなで応援するまちにする考えがとてもいいなと思いました。「北九州市に住みた
い」とたくさんの人に思ってもらえるように、遊び場などを増やしたらいいと思います。

2 2

147
公園など遊ぶ場所が近くになく庭などであそんでいると苦情を出されたため、公園など気軽に遊べ
る場所を増やしてほしいです。大人もすぐに苦情を出すんじゃなくて少し考えてから出すなら出して
欲しいです。

2 2

公園を新たに増やすことは難しいですが、各地域にある市民センター
をこどもの遊び場として定期的に解放する「わいわい市民センター」
の取組を進め、市民の皆様に「こどもまんなか」の考えの浸透に努め
ます。

148
放課後にみんなで楽しく遊べる居場所が欲しい、放課後に安心して遊べる施設をつくって欲しいで
す。（８件）

2 2

新たな施設を作ることは難しいですが、各地域にある市民センターを
こどもの遊び場として定期的に解放する「わいわい市民センター」の
取組を進めていきます。
さらに、「学び」と「遊び」を掛け合わせた多様な体験の場を提供する
プログラムの実施にも取り組みます。

149 自分の居場所が作れない子もいると思うから、そこの手助けをしてあげて欲しいです。（２件） 2 3

こどもたちに地域で安心して過ごしてもらう居場所として、子ども食
堂の取組も進めていきます。
なお、家庭での居場所がないなどの悩みがある場合は子ども総合セ
ンターなどが相談に応じます。

150 もっと小学校の学童に面白いおもちゃを増やしてあげてほしいし、部屋を広くして欲しいです。 2 1

放課後児童クラブで楽しく過ごせるように必要なおもちゃや本を購
入していきます。
児童１人当たりの面積が決められており、基準を満たすように部屋を
準備しています。

151
保育所の延長保育のように延長学童を希望します。せっかく保育所のときは、延長保育があったのに
小学校になって延長でなくなると働く時間が削られお給料が減ってしまうからです。

2 1
18時以降まで開所する放課後児童クラブへの運営費加算を引き続
き実施することで、開所時間の延長を促進します。

152
現在夫婦ともに働いています。小学生のうちは学童があるので、遅くなっても安心して仕事をするこ
とができています。中学校に上がったときにも、どこか安心できる大人がいる場所で、放課後過ごす
ことができたらいいなと感じます。

2 1
市民センターといった既存施設の利用のほか、民間事業者等と連携
し、一部空間を勉強等ができるスペースとして提供いただく「こども
まちなかスペース」の取組を進めていきます。

153

放課後児童クラブは、単なる児童保育施設ではなく、子どもたちの大切な居場所になっている。学校
の先生が忙しさのため、子どもの悩みやトラブルを解決できない部分を指導員や先輩児童などと解
決しています。
学童保育の重要性は今後、さらに重みを増してくると考えます。しかし現在のところ施設運営及び人
事管理を現場に任せっきりの校区も多く、施設ごとの運営に雲泥の差があるので、人事や運営内容を
管理し、やる気のない指導員や運営方法を改善できるシステムを作って頂ければと思います。

2 3

放課後児童クラブは地域で作る運営委員会に委託して運営していま
す。地域により運営のやり方に多少の違いはありますが、主となる事
業の目的は同じです。施設ごとの運営の差を解消できるシステムの
ご意見については、今後の検討の参考にさせていただきます。

154
小倉北区に「元気のもり」こそあるものの、小さいこどもを安心して遊ばせられる場所やゆっくり食事
できる場所がまだまだ少ないと実感します。

2 3
新しい公共施設を建設することは難しいため、現在ある施設の利用
を工夫したり、民間施設を活用したりすることで、こどもや子育て支
援のための環境づくりに取り組みます。

市民センターといった既存施設の利用のほか、民間事業者等と連携
し、一部空間を勉強等ができるスペースとして提供いただく「こども
まちなかスペース」の取組を進めていきます。

基本施策５

基本施策６

こどもが屋内で過ごせる場所として、子どもの館や児童館、ユースス
テーションのほか、各地域にある市民センターをこどもの遊び場とし
て定期的に解放する「わいわい市民センター」の取組を進めていきま
す。
さらに、「学び」と「遊び」を掛け合わせた多様な体験の場を提供する
プログラムの実施にも取り組みます。
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155 「安心して大人に成長できるように寄り添います」が良いと思いました。（２件） 1 1

156 「小学生、中学生、高校生になってからも」のところが良いと思いました。（３件） 1 1

157

いじめとかがあったとき、みんなで支えるってかいてあるけど、それだけでいじめはなくなるのかが、
ちょっと不安です。
どんなときも、こどもたちによりそうってあるけど、どう寄りそうのか、相談所つくるとかあると思う
けどいじめでやっぱり怖かったり、言われるって思って相談できない人もいると思うので、そういう
人たちの事も考えて欲しいです。

2 1

158 いじめがなくなって欲しいです。 2 1

159
「いじめがあったときや学校に行けずに困っている時はこどもに関わるみんなで支えます」とあります
が、家族や友人がいない場合はどうするんですか？

2 1
家族などがいない方も先生やスクールカウンセラー、家族に代わり養
育されている施設職員または里親の方などが一体となって支えま
す。

160
学校に行きにくいこどもや人に会うのが怖い人でも、学校に行けて学習できる環境を作ってほしい
です。

2 1

161 不登校時児へのサポートを考えて欲しいです。 2 1

162 学校に行けるように大人が支えるといいと思います。 2 1

163

教師の何気ない一言で傷つくこどもがいることも分かってほしいと思います。
また、教師の不用意な一言で、学級のこどもたちからいじめられることになってしまったこどもがい
ます。一度いじめられる経験をした子どもは、自己肯定感を取り戻すのにとても長い時間がかかり、
大人になっても対人関係に影響が出ることもあります。被害者が学校へ行けないとか、転校してしま
うのでは根本的な解決にならないので、加害者にカウンセリングを受けさせて、なぜ加害するに至っ
たのか本人に理解させるべきと考えます。学校が一方の子どもにとって「安全･安心」の場所になって
いないことを理解していただきたいと思います。

2 3

新規採用教諭研修をはじめ様々な研修において、児童生徒に寄り
添った対応の重要性について取り扱い、一人ひとりの子どもが安心
して学校生活が送れるように教職員の児童生徒理解に対する意識の
向上に取り組んでいます。
　また、「北九州市いじめ防止基本方針」では、いじめた児童生徒が抱
える問題など、いじめの背景にも目を向け、スクールカウンセラーや
スクールソーシャルワーカー等の専門家と連携し、健全な人間関係を
育むことができるよう促すとしています。この方針に則り、学校がい
じめのない「安全・安心」の場になるよう取り組んでいきます。

164
「小学生、中学生、高校生になってからも」の部分が良いと思う。（６件）
これからもし困ったことがあっても、遠慮せず相談できると思います。

1 1

165 どんな事にも、頼れる所や安心して過ごせるのが大切だと思います。 1 1

166 一人でも生きにくい子どもを減らして欲しいです。 2 1

167
こどもでもいろいろなことに悩んだりすることがあるけれど両親にばれたくなかったり、先生にも言
いたくなかったりする人もいるので学校（保育園、幼稚園）に定期的に悩み事を聞いてくれたりする人
がいたらいいなと思いました。

2 1

168
不登校や、いじめを受けている、受けていたの子供の話を聞く施設などを増やしてほしい、作って欲
しいです。（６件）

2 3

169

スクールカウンセラーが初めてあった人で少し話しずらいから、ロボットや何度もあっている人と話し
たいから会う回数を増やしてほしいです。
理由…「初めてあった人で誰にも言わない」と言ってくれるし相談をしっかり受けてくれるけど少し話
しづらいです。

2 3

170
悩んだときもについて書いていたけれど、窓口で相談ができる他に、近くの大人や地域の人にでも相
談ができるということも書いたらいいと思います。

2 3

171
いじめがあってもネットの窓口だったら心配だから、学校にもいじめの相談室を作ったらいいと思い
ます。

2 3

172 自殺に対しての対策や呼びかけをもっとしてほしいと思います。 2 1

173
令和５年の子供の自殺者数は５１３人ととても多いです。北九州子どもプランで自殺者が少しでも少
なくなるようになっていけば良いなと思いました。また、この北九州市がとても成長して、子供達が
もっと住みやすい街になっていってほしいなと思いました。

2 1

174

若い世代の無業者やひきこもりについて、単に就労支援すればいいということではなく、小さい頃の
親子関係に端を発し、本人がその発達課題がクリアできていないことがあります。そういう方は本人
だけ支援してもうまくいかず、本人と家族の関係性に関わる支援が必要ではないかと思います。若者
本人だけでなく親や世帯という単位での支援について力を入れていただければと思います。

2 1

子ども・若者応援センター「YELL」において、さまざまな悩みをお持
ちの子ども・若者とその家族に対する支援を行っています。また、ひ
きこもり地域支援センター「すてっぷ」を中心に、ひきこもりの当事者
やそのご家族に対する支援として、相談や居場所づくりなどの総合
的な支援を行っています。精神保健福祉センターにおいては、ご家族
向けの教室や、支援者向けの研修等、ご本人以外への支援に取り組
んでいます。

175

相談場所やホットラインなど記載していただいていて参考になると思いますが、これを悩んでいる若
者たちに周知する方法をしっかりと考えていただきたいと思います。
学校や学童へのポスター掲示はすでにしていると思いますが、チラシを小中学校高校生全員に配布す
るような周知をしてはどうでしょうか。
一度だけではなく、何度も繰り返すことが必要かもしれないと思います。

2 1

子ども・若者応援センター「YELL」では、パンフレットの配布やポス
ター掲示のほか、市政だよりや様々なホームページへの掲載、SNSで
の周知を行っています。
また、２４時間子ども相談ホットラインを周知するため、名刺サイズの
カードを作成し、市内の小中学校、高校及び特別支援学校の全校生
徒を含め、生徒の保護者にも、毎年配布しています。このカードには、
虐待・いじめ・不登校で困っているなど、あなたの不安や心配につい
て相談員が一緒に考えていく旨を記載し、あわせて、ホットラインの
電話番号等を掲載しています。
こころの相談電話については、高校生へ毎年１２月頃に相談場所につ
いて記載した啓発チラシを配布しています。いただいたご意見を参
考にしながら、今後とも様々な広報・啓発活動を進めていきます。

176
共働きの家庭も多く、親がどちらもいない状況というのは、子どもにとって不安が生まれる状況だと
考えると、安心して子どもを預けられる施設や、気軽に相談ができる場があれば、少しは心にゆとり
が出るのではないかと思いました。

2 3

保護者が安心して働くことが出来るよう、子育て当事者のニーズに
寄り添ったサービスを検討します。
また、子ども家庭相談コーナー等における、子育てに関する相談体制
の充実を図ります。

基本施策７

いじめ対策として家庭や学校、地域など関係者が連携し、いじめの未
然防止やいじめの積極的認知、早期の組織的対応を行います。

各学校では教室以外の居場所として、ステップアップルーム（別室）等
の環境づくりを行っています。
また、学校以外の居場所や学びの場として、教育支援室やICTを活用
した支援も進めています。
なお、関係機関（スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー
等）と連携し、専門性を生かした支援を行っています。
今後とも子どもの状況に応じた学びの機会の確保に努めてまいりま
す。

学校や友達のことなどの悩みについては、先生以外にもスクールカ
ウンセラーや教育支援において相談対応を行っています。
また、子ども総合センターや２４時間子ども相談ホットラインでも相談
に応じています。これらに加えて、状況に応じて、外部の相談機関
（YELL、すてっぷなど)も不安や悩みの解決、自立に向けて対応しま
す。
いじめを含む悩みを相談できる「北九州市SNS悩み相談」を開設し
ています。

現在、「北九州市いのちとこころの情報サイト」や市の公式X等で自殺
対策について情報を発信しております。発信内容を適宜検討しなが
ら、自殺対策についての広報・啓発活動をさらに進めていきます。
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No. 意見の概要 内容
意見の

反映結果
市の考え方

177
ぼくは「結婚をしたいときも、結婚を希望する若者を応援する」というところで、具体的な方法が示さ
れていないと思いました。例えば資金の援助をしたり、結婚式の会場などが分かりやすいように市か
ら支援をするのがいいと思いました。

2 3

178 結婚した人に家電３つプレゼントして欲しいです。 2 3

179 北九州で、結婚した人は、10万円プレゼントしたらどうでしょう。 2 3

180 結婚する人を応援するなら新生活に必要な物をプレゼントするがいいと思います。 2 3

181 人口増加のために強制結婚。 2 3
少子化の要因の一つとして未婚化・晩婚化も指摘されていますが、結
婚はあくまで個人の自由な意思に基づくものです。

182 「結婚をしたいときも」の部分が良いと思いました。 1 1

183 自分は結婚願望があるから応援してくれたら嬉しいです！ 1 1

184 結婚を希望する若者を応援するのはどうやって応援するのですか？ 2 1

185
「どんなときもこどもの歩みに寄り添う」に部分で、代わりに育ててくれる人は知っている人がいいと
思う。

1 1
親子で暮らせないこどもについては、子ども総合センターにおいて、
面談などでこどもの状況を把握し、こどもの意見や意向を確認の上
で適切な養育環境の提供を行います。

186

子ども食堂の分布や活動には地域で格差があり、北九州市内でも子ども食堂を利用できない地域の
子どももいるので、出来るだけ各小学校区で子ども食堂が開催されるように出来ればいいと思いま
す
予算もマンパワーも人のコネクションも必要な事業ですが、子どもたちがお腹を空かしている状況は
健全とは言えないので、市でも地域に働きかけて、子ども食堂を推進してほしいと考えます。

2 1

北九州市では、子ども食堂を地域に根差した取組として市内に広げ
ていくため、開設や運営に関する相談や調整、情報提供などを行って
います。
これらの取組を継続して行うことで、子ども食堂の安定運営と更な
る開設機運の醸成を目指していきます。

187
ひとり親家庭の子育ての大変さは言うまでもありません。子育ての安定は経済的負担の軽減のみな
らず、自分ひとりで育てなければならない重圧感を少しでも解消へと導ける細かい支援が必要です。
認可夜間保育所の増設やトワイライト保育の拡充など支援すべきと考えます。

2 3

ひとり親家庭の支援は経済的支援だけではなく、きめ細かな支援が
必要と考えています。
ひとり親家庭の保護者が安心して働くことが出来るよう、子育て当事
者のニーズに寄り添ったサービスを検討します。

188
障害などのある子ども一人一人の状況に応じて、支えていくことの取り組みをすることで障害などの
ある人も楽しく暮らせて良いと思います。（９件）

1 1

189
これからの人生を安全に安心して過ごせるようなプランでとても良いと思っております。また、生ま
れながらの障害で困っている人も安心して過ごせると思っております。

1 1

190
自分は、この意見に賛成です。　なぜなら、子育てをする時、悩みや不安が多くなることが多いし、お
母さんが、大変で、悩みが多くなるからいいと思います。そして、障がいのある人は、たくさん不安を
持っているから、人一人と助けあったら不安もなくなると思うからです。

1 1

191
障害などがある子どもや悩みがある子どものたよりになると思います。そして、子どもだけじゃなく、
お母さんなどの支えになるから、どんなときもみんなで支えあえばいいと思います。

1 1

192

こどもが自閉傾向にあったり、発達障害があるなどして、保護者が自宅で養育することが難しいと感
じて、行政や福祉に相談に行っても、「親だから頑張れ」「皆つらくても皆頑張っている」などの心ない
言葉をかけられ、福祉に相談に行くことが怖くなったという保護者の意見を聞いたことがあります。
こどもへの支援は当然のこととして、その保護者に対する支援も厚くしていただければと思います。

2 1

発達障害（疑いを含む）のある子どもへの支援のみでなく、子どもを
養育している保護者に対しても、その負担の軽減につながるよう適
切な相談支援に努めるとともに、発達障害に関する啓発等にも取り
組みながら、今後も保護者支援を含めた発達障害児者支援の体制構
築を推進してまいります。

193

医療的ケアの児の母親が、痰の吸引の必要のある自分のこどもを死なせてしまうという痛ましい事件
があったが、本当に母親だけの責任なのかよく考えてみる必要があると思います。
「医療的ケア児及びその家族に対する支援に関する法律」が本当に切れ目なく医療的ケア児本人とそ
の家族に必要な支援を行えているのでしょうか。医療的ケア児の支援をするためにはきめ細かな調
査や聞き取りが必要であり、カウンセラーやケースワーカーの質の高さも問われることになります。保
育園への有資格者の配置など人員的、予算的に難しいところもあると思いますが、こどもとその保護
者の生死にも関わることもあるので、北九州市ではほかの自治体に先駆けてケア児に対する事業を
行っていただきたいと思います。

2 1

北九州市では、医療的ケア児コーディネーターを北九州市総合療育セ
ンターに配置し、医療的ケアが必要な在宅の子どもの子育てや制度、
支援等に関する相談対応を実施しています。　そして、在宅の医療的
ケア児の看護や介護を行う家族の負担軽減を図るため、訪問看護ス
テーションが行う看護に係る費用の一部を助成しています。
　また、令和元年から、医師や訪問看護事業所、医療的ケア児の保護
者を構成員とする「北九州地域医療的ケア児支援協議会」において、
必要な支援等について協議を行っており、引き続き医療的ケアを必
要とする子どもやその家族が安心して生活を送ることができるよう
取り組みます。

194
障がい者同士や障がい者と障がい者でない人の交流の場を増やすといいと思います。そうするとパ
ラスポーツに興味を持ってくれる人も増えたり、障がい者の大変さが分かり介護士などの職業につく
人も増えたりすると思います。

2 1

障害のある人同士の交流を図る障害者スポーツ教室等の開催、障害
の有無に関わらず参加のできる小学生ふうせんバレーボール大会や
障害者福祉会館の文化祭等のイベント開催を通じて、パラスポーツの
認知度の向上や障害理解の促進に努めていきます。

195 障がいのある子どもも、自信を持って生きてほしいと思いました。 1 1
幼稚園や保育所等で障害などのあるこどもを受け入れることで、集
団の中で相互理解も深めていきます。

196 障害がある人も楽しく遊べる場所を作ってほしいです。 2 1
児童館・放課後児童クラブでは、障害の有無にかかわらず、こどもが
お互いに協力しながら活動できるよう活動内容や環境について配慮
しています。

197
「インクルージョン」とは何なのか、具体的に何をどのように推進するのかが不明です。インクルーシブ
教育は重要なテーマですが、市民にはまだ実感がわきませんし、５か年計画のこどもプランに、このよ
うな曖昧な用語は用いない方が良いのではないでしょうか。

2 1

こども基本法に基づく「こども大綱」では、障害児支援・医療的ケア児
等への支援に関して記述の中で「インクルージョン」という言葉を用
いており、当計画もそれに準じております。
市民に聞き馴染みのない言葉や分かりづらい言葉については、別途
「用語解説」のページを設け、補足説明を行っています。

198

医療的ケア児は、地域生活において保育施設（保育所・幼稚園・認定こども園）を利用できておらず、
保護者の負担が増大し、深刻な問題となっています。
医療的ケア児を受け入れるだけの施設環境の整備や、専門的知識と実績を備えた保育士や看護師、
人員配置確保が遅々として進んでいません。
医療的ケア児や健常児の保育所にいるかのような保育が受けられ、保護者負担の軽減（レスパイト）も
急務だと考えます。早急な調査及び実現に向けて環境整備が求められます。

2 1
医療的ケアが必要な子どもや、保護者の方が安心して利用できるよ
う、受入体制や環境の整備に努めます。

結婚を希望する若者の出会いの機会の提供やその他の婚活支援に
関わる情報提供を行います。

現在、福岡県や北九州出会いサポートセンター・JUNOALL等と協力
しながら、結婚希望者に対する支援を行っています。いただいたご意
見については、今後の参考とさせていただきます。

基本施策８

基本施策９

障害がある子どもや発達に特性のある子ども、また医療的なケアが
必要な子どもの状況に応じて、関係機関が連携し、支援に取り組みま
す。
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No. 意見の概要 内容
意見の

反映結果
市の考え方

199
プランの中で、子どもへの受動喫煙の危害について触れられていないようですが
子どものいる場所（特に家庭内など、また利用施設や屋外でも）での喫煙・タバコ（受動喫煙）は止める
べき、との周知徹底と施策･規制がより一層必要です。

2 3

こどもプランに記載がない事項についても、主となる分野別計画と
連携を図りながら取り組むこととしています(素案２項)。
子どもの受動喫煙防止については、「第三次北九州市健康づくり推進
プラン」において、受動喫煙ゼロを目指し、受動喫煙防止対策を進め
ることとしています。

200

厚労省が体制整備をすすめる「プレコンセプションケア」を、こども真ん中にした「包括的性教育」で、
「健康」と「性」を「いのちの安全」教育の土台として実践していただきたいと思います。
「いのちの安全」を守るためには、子ども自身が科学的な知識を通じて自分への関心を高め、自尊感
情を育む包括的な性教育が必要です。「子どもの権利条約」やユネスコの「国際セクシュアリティ教育
ガイダンス」に基づき、誤情報や議論不足によって「性」に関する自己決定ができないまま危険にさら
される状況（例：デートＤＶ）を防ぐ取り組みが求められます。
性教育は、小学校から高校、特別支援学校まで幅広い対象に積み重ねていく学習であり、家庭・学校・
行政・医療機関が連携し、すべての人が性的存在であることや「いのちの尊厳」を学べる環境づくりを
進めるべきです。「包括的性教育」の充実を切に願います。

2 3

「プレコンセプションケア」に関するご意見については、性と健康に関
する正しい知識の普及に向けて、国がプレコンセプションケアの提供
のあり方に関する検討会を始めたところです。このような国の検討
状況を注視しつつ、北九州市においての取組について、引き続き検
討してまいります。また、「包括的性教育」に関するご意見について
は、今後の参考とさせていただきます。

201 私は、居場所つくりや体験活動をするという提案がとてもいい提案だと思います。（２件） 1 1

202

いろいろな体験などをすることで小さいころからいろいろなことを学べるし、積極性なども身につく
ので、将来大人になった時や、学校での発表もすぐできると思うので、いいと思います。
また居場所づくりは、それぞれの自分の安心ができる場所も作れるし、自分の自由などができるの
で、いいと思いました。

1 1

203
私は、居場所づくりや体験活動も、と言う意見がとてもいい事だと思います。その理由は、安全に色々
な事を体験してこれはこんなに楽しい事なんだと知ってほしいからです。

1 1

204 自然が楽しめるような場所をもっとつくって欲しいです。（２件） 2 1

205 自然を大切にする取り組みを行って欲しいです。（４件） 2 1

206 たくさんのスポーツの体験や体を動かす活動を増やしたらいいなと思います。（３件） 2 1

207
「居場所づくりや体験活動も」の「いろいろな体験」は、そのイベントがあるときに、学校や市政だより
などでお知らせの手紙を配るといいと思います。

2 1
こどもや保護者の皆様に知っていただきたい情報は学校や市政だよ
りなどを通じてお知らせします。

208
幼稚園生向けの体験型イベントをもっと増やして欲しいです。門司少年自然の家や、森の家をもっと
活用すべきと考えます。

2 1
北九州市には多くの幼稚園の活動に使っていただける施設がありま
すので、たくさんの方にご活用いただけるよう、今後ともそれぞれの
施設の魅力等の周知に努めます。

209

今回の素案で、第３章基本施策10(2)の「心身を成長させる多様な体験の充実」のところで書かれて
いるのは、「体験活動」「読書」「遊び」などであり、子育てふれあい交流プラザ、児童館、青少年施設と
いった子ども家庭局所管の施設だけで、文化芸術そのものや、文化芸術施設に係る言及はひとつもあ
りません。
現在、親の経済格差に伴い、こどもの文化体験格差が大きく広がっていますが、幼い時に、「生の」文
化芸術に触れることは、とても大切なことです。そのためには、行政、学校、市民、地域などの、さまざ
まな取組が必要です。
文化芸術が、こどもに限らず、すべての人々の『心身の成長』に不可欠なことは言うまでもなく、上記
条約や法律の規定も踏まえ、こどもたちが等しく『文化芸術』に触れることができるような積極的な取
組の推進について、局の垣根を越えて、明確かつ具体的に書き込んでいただきたいです。

2 3

こどもの体験活動については、様々な活動が想定され、文化芸術体
験についても、基本施策１０の「心身を成長させる多様な体験活動」
に包含させていただいており、こどもプランに記載がない事項は、関
係する分野別計画と連携を図りながら取り組むこととしております
(素案２項)。
新たに策定された「北九州市文化芸術推進プラン」には、３つの柱の
一つに「豊かな心と活力を育む」と掲げられ、「次世代を担う子どもや
若者が、文化芸術に興味を持ち、体験する機会を充実させる」とされ
ていることから、同計画とともに、こどもの多様な体験の充実を進め
ていきます。

210 子育てを支援する施設の建設をお願い致します。 2 3
新しい公共施設を建設することは難しいため、現在ある施設の利用
を工夫したり、民間施設を活用したりすることで、こどもや子育て支
援のための環境づくりに取り組みます。

211
最近スマートフォンを持つ人が増えているのでスマートフォンの正しい使い方を広めていくことや、
ネット被害を防ぐアプリなどを作るといいと思いました。

2 1
今後も関係機関と連携し、スマートフォンの適切な利用について啓発
を行っていきます。また、いただいたご意見は今後の参考にさせてい
ただきます。

212
SNSの使い方で、少し嫌な気持ちになるような投稿をしている人がいて気になりりました。SNSの使
い方について詳しい授業をして欲しいです。

2 1
スマートフォンやインターネットを通じて、嫌な思い、危険な目に合う
恐れがあることから適切な利用についての啓発に取り組みます。ネッ
トトラブル啓発チラシを発行し、ホームページにも掲載しています。

213
「どんなときも、こどもの歩みに寄りそう」のところで、「地域の人が支えたりします」って書いている
けど、人数不足で支えれなかったらどうするんですか？

2 1

214
子育て安心サポートで子育てしているパパさんや、ママさんなどの休みをたくさんとれるようにでき
たら良いと思います。

2 1

215 子育てにかかるお金を支援する案がいいと思いました。（１０件） 1 1

216 支援するお金は、どのようなことを支援してくれるのですか。 2 1

217

生まれる前から中高生まで、北九州市が支援してくれたり応援したりしてもらうことは、まだ小学生の
私たちにとってはものすごく助かります。しかし子育てをしている親たちにとっては、保育園の送迎
や児童クラブの支援など幼稚園から小学生の親を重点的に支援している気がして、中高生の親たち
の支援や助かることは少ないように感じます。一番お金がかかるのは中学校から高校だと思うので、
もう少し中高生の親たちの支援や、その具体的な内容のものを増やしてほしいと思いました。もう少
しで中学生になる私たちにとっては少し不安です。だけど中高生たち自身の支援は充実しているので
いいと思います。

2 3

218

ひとり親家庭の児童扶養手当の支給のについて、医療費だけでも児童扶養手当を貰っている人のよ
うに800円にするなどしてほしいです。
現状、例えば子どもとの時間を削ってでも正社員などで働いてお給料をたくさん貰っている方の場
合は支給対象外。結局、児童扶養手当を貰うため、そんなに働かず満額貰って、子どもとの時間も確
保している人が一番得のような状態だと思います。

2 3

北九州市では、ひとり親家庭等への医療費助成について、福岡県の
制度と同様に、児童扶養手当の基準に準拠した所得制限を行ってお
ります。一方で、ひとり親家庭等医療費、子ども医療費等の福祉医療
費支給事業における制度拡充及び自己負担分の軽減は、大変重要な
課題と考えています。但し、多額の財源が必要となるため、県の動き
を注視しつつ、今後、財源確保策も含め研究してまいります。

219 経済的に苦しいので、児童手当を増やしてほしいです。 2 3

220
第２章の資料「子育てやこどもの教育に悩みや不安を感じている保護者」の割合について、このグラフ
がすべてだと思います。現在は児童手当の支給こそあるものの、子育てに必要なものを揃える金額と
してはとても足りません。

2 3

自然に触れあいながら自由な発想で遊ぶプレーパークや大自然の中
での野外活動、またボランティア活動などを通じて、こどもの心身の
育成に取り組みます。

子育てを支援するシニアや地域ボランティアの方は、子育て当事者を
サポートする方の一人です。子育て当事者がその他の様々なサービ
スも含めて活用いただきながら、子育てへの不安や負担を減らせる
よう取り組んでいきます。

経済的支援については国の制度による児童手当などを適正に支給す
るほか、市の独自施策であるこども医療費による負担軽減や、保育
料の第２子以降無償化に継続的に取り組みます。
また、ひとり親家庭に対しては、制度に則った手当や医療費の支給の
ほか、就労の支援にも取り組みます。

児童手当については、全国共通の制度の下、支給を行っています。
令和6年10月に、制度が改正され、所得制限の撤廃や、対象年齢の
延長、多子世帯への増額など、制度が拡充されました。

基本施策１０

基本施策１１

基本施策１２

自然に触れあいながら自由な発想で遊ぶプレーパークや大自然の中
での野外活動、またボランティア活動などを通じて、こどもの心身の
育成に取り組みます。
また、放課後児童クラブや子ども食堂など、こどもが安心できる居場
所づくりにも取り組みます。
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221
第1子から保育料無償化や福岡市のようにオムツ定期便等を検討していただけるとありがたいです。
第2子からというのは完全に子育て支援にはなっていないと思います。

2 3

北九州市では、多子世帯の子育てを支援するため、市独自の取組と
して令和５年１２月より第２子以降の保育料無償化を開始しました。
第１子からの保育料無償化につきましては、多額の財源を恒久的に
確保する必要があることから、現時点では難しいと考えています。
なお、オムツ定期便等の子育て支援施策についても、財源が必要とな
るため、参考意見として承ります。

222
今、子育てのためのお金がかかりすぎるがあるから、子どもを産んだ人のための支援をすると、高齢
化が解決に近づくし、こどもが元気に育てられると思います。

2 1
経済的支援については国の制度による児童手当などを適正に支給す
るほか、市の独自施策であるこども医療費による負担軽減や、保育
料の第２子以降無償化に継続的に取り組みます。

223

こども医療証こそあり、ありがたく使用させていただいていますが、たとえば事前申請して西鉄バス
北九州や北九州モノレールについて高校卒業まではすべて無料となるICカードとか、そのパスを提
示することによって飲食店や衣料品で大きな割引を受けられるといったサービスが増えるとありが
たいです。やはりどうしても金銭的な不安は拭えないため、ご検討のほどどうぞよろしくお願いしま
す。

2 3

子育て世帯の悩みとし子育てに係る経済的な不安があることは承知
しており、こども医療費支給制度や保育料の第２子無償化といった市
の独自施策も実施しています。しかし、経済的負担の軽減策を拡充す
るには財源の確保が伴いますので、今後の施策研究のための貴重な
ご意見として承ります。

224

私が北九州市に望むのは、東京都や福岡市のように、北九州市でも子どもの習い事の助成をしてもら
えないかということです。
ただこの12月に娘がインフルエンザAになり、1週間後にわたしもインフルエンザ感染してしまい、12
月は2週間全く働けず収入がない状況でした。
娘もまだ幼いため、普段はパートで最低限の生活費を稼いでいる状況ですが、今回のように体調不良
等で連日働けない日が続くと収入が激減するのが、母子家庭・アルバイトの厳しい現実を実感してい
るところです。
今は娘の習いたいことを尊重させていますが、このように突然収入が減ることがあるとそれも続ける
ことが難しいのが現実です。

2 3

東京都や福岡市などがこどもの習い事への貸付や助成を実施してい
ることは承知しています。限られた財源の中で、こどもや子育て世帯
に向けた支援をどのように展開していくか様々な議論を重ね、進め
ているところです。市民の方の貴重なご意見として承ります。

225 男女平等にして欲しいです。 2 1

性別による固定的な役割分担意識が改善する一方、家事や子育てに
ついては、依然として女性に偏っている現状が窺えます。男性の家
事・育児参画の促進や女性のキャリア支援など、意識や行動変革に向
けた取組みを実施します。

226
放課後児童クラブのお弁当の事を考えてくれてありがとうございます。大事に食べている同学年の姿
が想像できます。

1 1

227 お母さんが困らないように児童クラブが夏休みなどにお昼ご飯を出せばいいと思ういます 2 1

228
私は、学童保育に通っているけどお昼ご飯の注文をすべての学童保育で行って欲しいです。なぜかと
いうと私のお母さんは、朝早くから私のために起きて弁当を作ってくれているので、もっとゆっくり
起きてほしいからです。

2 1

229
働くお母さんやお父さんが仕事も子育ても楽しくできたら、北九州市が明るくなるんじゃないかな、
と思いました。

1 1

230 「働くお母さん・お父さんなどを支えます。」が良いと思います。（１０件） 1 1

231
親が両方医者なので学会や一日中帰ってこれないことがあるので帰ってこれる頻度を上げてほしい
です。

2 3

232
お母さんが妊娠しているときに、地域の人たちが支えてくれるのもいいけど、家でおばあちゃんやお
じいちゃんが近いのであれば、おばあちゃん、おじいちゃんが支えてくれた方が、お母さんの方も安心
できると思います。

2 1

おばあちゃん、おじいちゃんなど身近な家族に支えてもらえる状況が
あれば、ご意見のとおりお母さん達は安心できると思います。ここで
は、そのような状況が難しい場合などに「身近な人だけでなく、地域
の人もみんなで支える」という内容の取組を示しています。

233
子育てをしている人、こどもに関係している仕事をしている人（教師や保育士等）や子供が安心して暮
らせるように塾や保育園、幼稚園等の無料送迎バスをつくると良いと思います。

2 3

234
お父さんとお母さんが働いていて保育園の送り迎えが大変な人のために朝早くてもバスを出せるよ
うにしてほしいです！

2 3

235

保育園への送迎などは、仕事を終える時間などの調整が難しいので、サポートがあることで助かる人
が増えるのではないでしょうか。
北九州市全体でこういう子育て支援や子どものサポートに取り組んでくださるのはとてもありがたい
です。

2 3

236 お母さんたちの給料をアップしてほしいです。（２件） 2 3
女性の就労やキャリアアップを「ウーマンワークカフェ北九州」を中心
に支援していきます。

237
外国のこどもが来ても日本の子どもは、英語がわからないんじゃないですか。それもわかるようにす
るということですか。

2 3

238 外国のこどもが保育園や幼稚園などに通えるよう準備しているのですか。 2 3

239
外国の子どもも日本の子どもと同じように、保育園や幼稚園などに通わせるようにしていていいなと
思いました。

2 3

240
子どもたちが、この町で将来やりたいことや仕事が見つかるよう、学べる・体験できる場を作るのが
いいと思いました。（２件）

1 1

241 仕事体験ができる場所を作って欲しいです。（９件） 2 1

242
子どものうちから仕事など学べたり体験できたりすることはとても嬉しいです。将来どんな職業につ
きたいのか考える機会になって嬉しいので、たくさん体験する機会を作ってほしいです。

2 1

243
「応援する」ってどのように応援するんですか？
３の「子供たちが、この町で将来やりたい仕事が見つかるよう、学べる・体験できる場を作ります。」っ
てどのようなところを作るのですか？

2 1

244
3子育て世代と若者をしっかり応援のところで、こどもたちがこの町で将来やりたいことや仕事が見
つかるよう、学べる、体験できる場を作ります。というところでどんなことを学べるようにするんです
か？

2 1

245
お仕事体験や、接客業だと店員や教師型などによるどの場面を想定した体験などをすると、自分は何
の仕事が向いているかなどを理解でき、将来どんな仕事に就くといいのか理解でき、子供たちの成長
につながると思います。

2 1

基本施策１５

基本施策１４

基本施策１３

放課後児童クラブの利用者の負担を軽減するため、学校の長期休暇
中のお昼の弁当を注文・配送する仕組みを各クラブに広げていきま
す。

働く保護者が仕事と子育てを両立し、ワークライフバランスを実現で
きる環境づくりに努めます。
また、安心して働くことができるよう、延長保育や病児保育に取り組
むほか、子育て当事者のニーズに寄り添ったサービスを検討・実施し
ます。

働くお母さんやお父さんの負担を減らすよう、また安心・安全に保育
施設・習い事などへ送り迎えできるように子育て当事者のニーズに
寄り添ったサービスを検討・実施します。

多文化共生に向けて既に外国籍のこどもを受け入れている施設の事
例を研究し、利用しやすい施設となるよう、今後検討・整備を進めて
いきます。

様々な地元企業の仕事を知り、職業体験できるような取組（イベント
等）や、地元企業の人などから仕事や職業について学ぶ出前授業を
引き続き実施してまいります。
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246 色んな職業の人が出前授業に来てほしいです。（３件） 2 1

247 町のつくりをもっと知りたいから、より仕事に関する人達が、学校に来てほしいです。 2 1

248
「若者のチャレンジ・働くことを応援します。」のところで、本当にあるスーパーマーケットなどで、お仕
事体験をすることです。実際にどんなことをしているかなども一緒に学べていいと思います。

2 1

249
「若者のチャレンジ、働くことを応援します」が良いと思います。（５件）
自分はもっといろんなことに挑戦したいです。

2 1
仕事や職業、起業について学ぶ取組や、社会を生きるためのチャレン
ジ精神や創造力等を育む教育を行うほか、地元企業への就職に向け
た実践的な支援を行い、若者のチャレンジや働くことを応援します。

250
連れ去り（犯罪）が行われなにくいように公園はフェンスで囲うなど、犯罪学の視点を入れた公共施設
の設計が望ましいと思います。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

251 脱炭素社会の実現。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

252 みんなが利用できるようなスポーツ施設やグランドをつくって欲しいです。（１１件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

253 市民プールを作って欲しいです（７件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

254
障がいの人やそうじゃない人も楽しめる体験をしたらいいと思います。（パラスポーツ体験など）（３
件）

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

255
このあいだ、道で会った人にあいさつしたけど、歩きスマホをしていて、２回無視されました。
歩きスマホを禁止にしたいです。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

256 歩きスマホを、していたら罰金。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

257 ごみのポイ捨てをなくして欲しいです。（７件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

258
もう少し、子ども110番の家を増やして欲しいです！もし、知らない人が、追いかけてきたときに、安
心できるから。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

259
不審者にあったときに逃げる場所を増やしてほしい、校区内に、子どもがすぐにかけこめるような施
設が欲しい。（スマートフォンを持っていなくても相談できる場所）

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

260 犯罪・事件をなくして欲しいです。（５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

261 近くに警察・交番をつくって欲しいです。（９件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

262
歩道などで通行する際のルールなどを決めればぶつかったり、人混みの中でも通りやすいと思いま
す。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

263 （自転車に乗っている時に）ヘルメット着用を強制的にしてください。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

264
今高齢者の人が車のアクセル、ブレーキの踏み間違えの事故があるので免許返納や講習を進めたら
良いと思います。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

265 仕事で夜勤をやめて欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

266 北九州市のイベントやお祭りをもっと増やして欲しいです。（２５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

267
何かイベントがあるとき(クリスマスや年明け)飾りを付けて欲しいです。
イルミネーションを増やして欲しいです。（２件）

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

268 子どもしか参加できないイベントをしたいです。（５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

269 子どもたちが楽しくできるイベントをして欲しいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

270
私は北九州市でもっと高齢の方や、子どもたちが交流する会などができたらいろんな文化をつなげ
でもっと高齢の方や、子どもたちが交流する会などができたらいろんな文化をつなげていけるんじゃ
ないかなと思いました。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

271
kds、数1グランプリ、エコメカアイディアコンクール等色々な体験はできますが、それを知ることが少
ないので知るきっかけも増やして欲しいです。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

272 喫煙者を減らして（なくして）欲しいです。　（３件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

273
小倉南区の小児科がパンク状態なので、１歳以上のこどもは普通の小児科でも受診できるようにして
欲しいです。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

274 起立性調節障害への大人の理解を増やして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

275 若者だけではなく、高齢者の人たちも応援して欲しいです。（４件） 4 4
高齢者に関する取組は、「しあわせ長寿プラン」などに記載されてい
ますが、ご意見は関係部局にも伝え、今後の参考とさせていただきま
す。

276
子どもの家族の喫煙者の禁煙をサポートするための「禁煙外来治療費助成」（2/3助成）の予算化を、
県と市町村でご検討をいただいてはどうでしょうか。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

277
都道府県や市の受動喫煙防止条例では以下のような規定を設けている例がいくつかありますが、ま
だ少数のようで、貴計画でも同様の趣旨を盛り込み、また別途同様の条例制定で、子どもたちの健康
を受動喫煙の危害から守るようお願いします。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

278 グリーンパーク入場無料アトラクション無料、グリーンパークを増やして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

279 動物園をつくって欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

280 （室内の）アスレチックパークを作って欲しいです。（１２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

281 大きなショッピングモールを作って欲しいです。（１４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

282 デパートが欲しいです。（４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

こどもプラン以外の市のまちづくりに関すること

様々な地元企業の仕事を知り、職業体験できるような取組（イベント
等）や、地元企業の人などから仕事や職業について学ぶ出前授業を
引き続き実施してまいります。
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283
こどもたちが安心して通えるお店などを増やして欲しいです。
（最近中学生が刺死してしまう事件があったため）

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

284 ゲームセンターが欲しいです。（１２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

285 映画館をもっと増やして欲しいです。（７件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

286 遊園地・テーマパークが欲しいです。（３２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

287 飲食店が欲しいです。（４２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

288 駄菓子屋が欲しいです。（４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

289 コンビニを増やして欲しいです。（８件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

290 冬休み、夏休み、小中高割引や無料で遊べる施設が欲しいです。（６件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

291 北九州市民球場の設備や水はけなどを良くして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

292 図書館の本をもっと増やしてほしい 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

293 図書館でこども、大人で場所をかえたら、何も考えず本が読めるからいいと思います。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

294 戸畑図書館の、机と椅子を増やしてほしい。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

295
（自分の住んでいる地域に）小学生のユースチームを作って欲しいです。
（サッカー、テニス）

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

296

まず黒崎駅周辺についてです。井筒屋が撤退し、メイト黒崎ビルが廃墟状態になっていることや商業
施設としてオープンしたコムシティが現在行政の施設になっていることで、人が郊外に流出し、商店街
などが閉まり駅周辺に活気がなくなっていると思います。また、駅前なのに書店やスーパーなど人々
が日常的に利用する空間がないことも問題だと思います。そこで、何にも使われていないメイト黒崎
ビルや比較的行政関連の施設しか入っていないコムシティなどを活用して、駅を利用する人が滞在し
やすい空間や店舗を誘致し、駅周辺に人流を戻し、駅前の商店街まで利用してもらうという循環を作
り、商店街や街の活性化に繋げたいなと思いました。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

297
次に北九州モノレールについて、モノレールを北九州空港まで延伸することを提案します。北九州空
港の強みである24時間使用できるメリットや小倉都心までの交通の便が良くなり、より多くの人に利
用してもらえると思いました。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

298 子ども無料バスを作って欲しいです。（９件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

299 税金を減らして欲しいです。（２２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

300

こども達の教育にもう少し力を入れて欲しいです。学校に応じても教育方針に違いがあると思いま
す。
昔とは時代背景も変わってきていますが、子供達の社会性を養う学校の関わりは重要かと思います。
全国で、統一した教育を行うことは難しいと思いますが、少しでも統一できることを願います。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

301

今回のプランには、子供の学力向上については特に施策がないように思えます。古い考えかもしれま
せんが、学力があっての人間性成長と考えます。実際北九州市の学力は全国平均以下です。分析にも
あるように国語の書くことはかなり低いです。作文の勉強や宿題、機会も少ない。
もう少し学力に目を向けて行政改革をお願いします。学力は家庭任せではなく、協力するような形に
していただきたいです。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

302

私は朝鮮学校にこどもを通わせる親です。
計画の対象となる「こども」は、朝鮮学校に通う生徒も含まれるはずです。しかし、「こども真ん中」を
掲げる北九州市の政策にも関わらず、今年度、補助金が減額されてしまいました。一刻も早く、補助金
を従前のレベル、もっと言えばそれ以上のレベルに引き上げる政策を打ち出してください。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

303

義務教育である中学校の技術・家庭科のカリキュラムでは子供たちが、社会に出ていったときに困ら
ないように、もっと社会生活に即したものに変革すべきだと娘たちとの会話の中で私は感じました。
例えばですが、もっと料理に力を入れる。包丁の使い方、切り方、の知識　冠婚葬祭のマナー、食事の
マナー、着物や浴衣の着付け方、美しい歩き方、スーツの着方、ネクタイの締め方、ビジネス会話の練
習、名刺の渡し方、上座下座の常識、電気ドリルや丸ノコやインパクトの使い方、電気接続の知識、災害
時などのサバイバル方法、最低限の護身術、確定申告の方法、税金や社会保障の考え方、お金の管理
方法、貯金、保険、投資の最低限の知識等。出せばキリがありませんがどれも大変重要だと思います。
片親・両親がおらず、金銭的に困窮し家庭では教育が難しいケースも多々あると思います。本来必要
な義務教育は、社会の出た際に他人に迷惑を掛けない様、うまくコミュニケーションが取れるよう、き
ちんと生活ができるようにマナーや常識、生活の術を教えるべきものだと思います。
北九州で独自に教育カリキュラムを変更することは難しいかもしれませんが、北九州市の予算の中で
専門家の方に依頼し特別授業などを実施することは可能ではないでしょうか。子育て世代への支援と
して十分に機能し、社会に通用する人材の育成にもつながると思います。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

304

他県では、朝の読書時間、作文の作成と提出、及び 高度な漢字数学英語ドリルを実施しています。
日々の宿題量は、あまりにも少ないので、がっこうでは、最低限な今年かしてないのでは？と思って
しまいます。
四時間授業の日も多く、休みも多く、振替等も少なく、怠慢なのでは？と思うこともあります。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

305 他県から、引っ越ししてきたが、宿題の量も作文を書く機会も少ないように感じます。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

306 先生たちの働き方の改善も必要と思いますが、あわせて生徒の学力向上を考えて欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

307
補助員を増やしたり、小学校教師の事務仕事のヘルパーがいるといいのかしれません。　教師はその
分子ども達に接して欲しいと思います。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

308

先生達の働き方改革、人手不足のために子供たちの教育が希薄にならないような対策をお願いしま
す。
例えば、OBの先生方の活躍等行い、宿題の添削や指導を行うだけでも現先生の負担も少なくなるの
ではないでしょうか？

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

309 小・中・高、学校にかかるお金を無料にしたらいいと思います。（４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。
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310 義務教育を無料にして欲しいです。（５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

311 学費や、給食費を無料にして欲しいです。（１５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

312 アレルギーのある子もなるべく食べられる給食にしたら良いと思います。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

313 給食をもっと豪華にして欲しいです。（７件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

314 給食の内容についての要望（フルーツを毎日出して、など）（10件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

315 学校の給食をバイキングにして欲しいです。（５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

316 もっと本が読めるところ（図書館など）を増やして欲しいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

317 授業時間、勉強時間を減らして欲しいです。（２０件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

318 scratchを授業に追加したら良いと思います。（人生でプログラムを使うときがおそらく来るため） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

319 面白い授業を、もっと作って欲しいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

320 授業の数を5時間目までにして欲しいです。（６件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

321
学校で会う友達以外でみんなと楽しく話せる、交流のような場所が欲しいです。近くの学校だったり
少し遠い学校の同学年の子たちと色々な話をしてみたいし、ほかの学校のそこにしかないような授業
や行事があったりしたらそういう様な話をしてみたいからです。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

322 （個別の学校について）学校図書館に司書を常駐させて欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

323 学校での体験活動を増やして自然や地域と触れ合う機会を増やして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

324 どんな人でも、仲良く交流できるようにするために、学年全体が集まるような授業をして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

325 宿題を減らす、なくして欲しいです。（１４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

326 タブレットをもっと使う機会を増やして欲しいです。（４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

327 タブレットをもっと使いやすいものにして欲しいです。（４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

328 学校のタブレットの「i-㉀lter」をなくして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

329 カフートをできるようにして欲しいです。（３件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

330 スマイルネクストとなくして欲しいです。（４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

331 こどもの意見を取り入れた校則を入れて欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

332 学校に腕時計を持って行っていいようにして欲しいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

333 学校にスイッチやお菓子を持ってこれるようにして欲しいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

334 ボールとかを持ってこれるようにしたいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

335 学校にマンガを持ってきて良いようにして欲しいです。（１１件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

336 自転車登校ができるようにして欲しいです。（５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

337 自転車を駐車するスペースが欲しいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

338 学校にバスで行きたいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

339 部活がしやすい環境を作って欲しいです。（６件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

340 部活動をなくさないで欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

341 修学旅行にスマホ持ち込みオッケーにして欲しいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

342 両親がきつくないよう　修学旅行、社会見学の料金を下げて欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

343 中休み、昼休みの時間を増やして欲しいです。（学校生活の中での休み時間に関する要望）（１１件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

344 夏休み、冬休み、春休み等の期間を延ばして欲しいです。（学期間の休みに関する要望）（１２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

345 体育館にエアコンをつけて欲しいです。（１４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

346
学校の中でエアコンが無い教室が夏などの暑い日に使えなかったりするので、エアコンが無い教室
に、エアコンを付けるといいと思います。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

347 学校の遊具を増やして欲しいです。（１９件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

14



No. 意見の概要 内容
意見の

反映結果
市の考え方

348 学校の運動場をもっと広くして欲しいです。（１５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

349 学校のトイレを洋式にして欲しいです。（６件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

350 学校のテレビをでかくして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

351 学校の机をでかくしてほしい、棚・ロッカーを広くして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

352
「学校にエレベーターが欲しい」理由　障害がある人（例えば足の障害）は階段では難しいから、その人
がどこにでも行けれるようになるし、楽になるからです。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

353 学校でもっと生き物を飼いたいです。（２件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

354 校区を広くして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

355 北九州制服をかっこよく、可愛くして欲しいです。（３件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

356 学生を対象に留学やホームステイの機会や支援をしてほしいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

357 先生が少なくなったら教育ができくなってしまうので、先生の残業代を出して欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

358
小学校で使っていた絵の具のセットをなぜ新たに中学入学と同時に買わせるのでしょうか(SDGSと
は？)。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

359
北九州全体で、帰った後必要でないもの（ノート類や音読で使わないものなど）は、持って帰らなくて
もいいようにしたほうが、生徒の忘れ物も減り、教育もしやすくなるし、子供達のランドセルも重くな
くなり、学校生活がより楽しく、楽になると思います。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

360
起立性調節障害で登校できない場合等、夕方から夜間に、学習をみてもらえる機会や、他者と交流で
きる場を作って欲しいです。（小中学生）
障害児ではないにしても、当たり前の全日制の小中学校にはそぐわない病態があります。

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

361
（個別の学校について）トイレが全てが和式トイレで汚くて使いにくいから全て洋式トイレにして欲しい
です。（２件）

4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

362 （個別の学校について）中学校を綺麗にして欲しいです。 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

363 （個別の学校について）もっとグラウンドを広くして欲しいです。（５件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

364 （個別の学校について）遊具をもっと増やして欲しいです。（３件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

365 （個別の学校について）人数が多いので、プレハブなどを増やして欲しいです（４件） 4 4
いただいたご意見については、関係部局にも伝え、今後の参考とさ
せていただきます。

366 自動販売機を増やして欲しいです。（2件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

367 お手伝いロボットを増やして欲しい。(人でもOK)（２件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

368 値上げが多いから値下げもして欲しいです。（物価高騰に関する意見）（８件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

369 光熱費を安くして欲しいです。（２件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

370 給料を上げてください。（２件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

371 補助金を出して欲しい。（2件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

372 小学生もバイトしたいです。（２件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

373 世界遺産を増やしたら良いと思います。 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

374 ネット回線をもっとよくして欲しいです。 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

375
雨の日に傘を忘れて濡れて帰る人がいます。傘やかっぱを一日借りれる場所を作るといいと思いま
す。

4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

376 ひびきのの周りに、もう工場をつくらないで欲しいです。 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

377 北九州市だけでなく他の市や町にも行なったらいいと思います。 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

378
スマホを持っていると、知らない番号から電話がかかってきて不安になるのでその電話がかかって来
ないようにしてください。

4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

379 特にありません。（３３件） 4 4
素案をご覧いただきありがとうございました。貴重なご意見として承
ります。

その他
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